



del viernes 20

de Noviembre 1812

*S. Felix de Valois.*

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. As.

Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á la.
6 de la m.	14 g.	27 p. 10 l.	O.	7 y 9 m. 22 s.
12 del dia	14 g.	27 p. 10 l.	S.	se pone á las 4.
6 de la t.	14 g.	27 p. 9 l.	S. S. O.	y 52 m. y 's7

## CASA DEL DESPACHO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS.

*Londres 8 de octubre de 1812.*

Se ha recibido un despacho de Millord Cathcart, su fecha San Petesburgo, 18 de setiembre. Su señoría incluye el parte oficial que sigue, publicado en Petesburgo de las operaciones del ejército ruso, desde el momento que el príncipe Kutusoff tomó el mando, hasta el 8 de setiembre.

Su señoría no asegura ningunos movimientos subsecuentes, pero está en la inteligencia que estaba determinada alguna mudanza de posición, de cuyos particulares no se tenía con todo inteligencia alguna.

*Parte oficial del ejército, 8 de setiembre.*

El príncipe Kutusoff nombrado por S. M. el emperador ruso, comandante en gefe de todos sus ejércitos, llegó al quartel general de Czarevo Saimische en la tarde del 29 de agosto, halló el 1.º y 2.º ejércitos juntos, pero que se retiraba sobre Gchaztk, y abandonando Wiasma. El general Barclay de

Tollí no habiendo creído esta posición bastante favorable para admitir batalla, el príncipe Kutussoff resolvió no dar batalla hasta haber recibido los refuerzos que esperaba de Moscow y Kalouga. Así nuestro ejército se iba continuamente reforzando á proporcion que se acercaba á sus recursos, y los ejércitos franceses se separaban de sus refuerzos, y se enflaquecían á proporcion que abanzaban. Este plan se habia creído el mas propio para compensar la superioridad de número de que disfrutaba el enemigo, por los inmensos medios que habian puesto á su disposicion los estados del continente. Pronto se vió que este plan dirigido y executado por el príncipe Kutussoff traxo grandes y brillantes resultas. Aun antes de que llegase al ejército habia mandado que sus reservas á las órdenes del general Milloradoviske, y las milicias del gobierno de Moscow, mandadas por el teniente general conde Marcoff, se dirigiesen sobre Mojaisk.

La aldea de Borodin situada 12 werstas adelantada de esta plaza, fue el punto en el qual se determinó esperar el enemigo. La posición detras de la aldea, era bastante fuerte sobre la derecha y el centro, cubierta por un bosquecito y un riachuelo profundo: pero la izquierda, aunque sostenida por la aldea de Semenoffka, no prestaba la misma ventaja, podia ser envuelta por medio del viejo camino que de Snolensk vá á Mojaisk. El general en jefe para guardarse de estas desventajas, dió órdenes para fortificar esta ala; las dió para que se construyesen algunos reductos sobre la izquierda de la aldea de Semenoffka, y un reducto en frente de él á una distancia de tiro y medio de cañon. Este reducto fué considerado como una obra aislada, la qual aunque perdida, no traeria diferencia alguna en el sistema de defensa, y se intentó mas particularmente para que detuviese el enemigo algún tiempo á una cierta distancia. Apenas estos puntos fueron fortificados, quando el enemigo pareció el dia 5 y dirigió su vanguardia sobre el adelantado reducto. Se empezó con una viva accion al principio con la retaguardia, bajo las órdenes del teniente general Kanovitzen que acababa de llegar á la posición, y despues con el cuerpo del príncipe Bragation, que formaba nuestra izquierda. El reducto, que por lo duro del terreno no nos habia permitido completarlo enteramente, fué vigorosamente defendido desde las 4 de la tarde hasta la noche. Se tomó y retomó quatro veces por la 27.<sup>a</sup> division que tenia á su cargo el mantenerlo, y no se abandonó hasta la noche. La

2.<sup>a</sup> division de Coraceros que executó diferentes brillantes descargas, cuyas resultas han sido tomar ocho piezas de cañon, se distinguió particularmente en este dia. El 6 se pasó en escaramuzas de poca importancia. El enemigo desfiló la principal parte de sus fuerzas sobre su derecha, y cubrió con baterias su izquierda. El comandante en gefe, que habia previsto que su izquierda seria el principal punto de su ataque, habia hecho la siguiente disposicion. El 2.<sup>o</sup>, 4.<sup>o</sup>, 6.<sup>o</sup> y séptimo cuerpo formaban dos líneas de infantería; detras de ellas se pusieron los cuerpos de caballería, el de Guardias estaba en reserva entre el centro y la izquierda que cubria ademas el 2.<sup>o</sup> cuerpo. Para mejor asegurar la defensa del flaco punto de la posicion, el teniente general Touttchkoff, con el tercer cuerpo y parte de la milicia de Moscow, fué puesto en emboscada detras de unas jaras al extremo de la izquierda, con órdenes de obrar por el viejo camino de Smolensk sobre la derecha y la retraguardia de los franceses, luego que ellos atacasen ó intentasen envolver nuestra izquierda. Los granaderos del conde Waronozoff defendian los reductos.

El príncipe Kutussoff, inmediatamente que llegó á esta posicion, juntó los generales, é hizo una arenga al estado mayor, fué recibido con aclamaciones del mayor entusiasmo, lleno del fuego de la sagrada causa que habian de defender. El ejército manifestó una alegria que entonces mismo dió un seguro de los hechos gloriosos de que fué testigo el dia 7. A las 4 de la mañana, el enemigo aprovechandose de una grande serrason, empezó su movimiento sobre nuestra izquierda; poco despues la batalla fue general, y continuó hasta la noche: los principales esfuerzos fueron contra nuestra izquierda. El ataque sobre los reductos fué muy vivo, pero ellos fueron vigorosamente defendidos. Se les disputó desde las 7 de la mañana hasta las 10 con una obstinacion sin egémplo. Fue herido en este sanguinario combate el mayor general, conde de Baranzoff en una carga contra el enemigo á la bayoneta; tambien lo fué poco despues el comandante en gefe del 2.<sup>o</sup> ejército príncipe Bragation: con todo fueron inútiles todos los ataques que el enemigo hizo contra la izquierda de nuestra posicion, con su infantería y caballería, y fué rechazado con tanta pérdida, que por la noche fué obligado á abandonar aun el poco terreno que habia ganado por la mañana. No tuvieron mejor suceso los que hizo sobre el centro. Rechazados en todos los puntos, se retiró al principio de la noche, y quedamos dueños del campo de batalla.

La mañana siguiente el general Platow, fué enviado á perseguirlo, y ya habia alcanzado su retaguardia á unas 11 westras de distancia de la aldea de Boradina.

Tales son las impresiones que resultan de las primeras noticias que han venido del campo de batalla. La pérdida del enemigo es inmensa entre muertos, heridos y prisioneros. Entre estos últimos, tenemos el general de brigada Borami: nuestra pérdida ha sido fuerte, ademas de los generales arriba mencionados, los tenientes generales Toutichok, príncipe Gotchakoff, y Kanovnin; los mayores generales Boehmelieff primero y segundo, y Keretuff se hallan en el número de los heridos.

El príncipe Kutussoff, expresa que las tropas se propasaron ellas mismas en valor este memorable dia, y que le es imposible hacer debida justicia al valor de las milicias de Smolensk y Moscow.

De este parte oficial de los rusos se puede congeturar, que la pérdida de los dos ejércitos ha sido muy grande, que el campo quedó por ellos, y que si despues se han retirado abandonando á Moscow, donde parece que han entrado los franceses, es que siguen constantemente su sistema de retirada hasta reunirse con el ejército del general Tormasoff, compuesto de las divisiones de Balaquia, Moldabia y otros puntos que estaban militando contra el Turco; cuya fuerza asciende á 80 hombres, y las tropas que el príncipe Bernar-dotte trae de Kelifork y demas puertos de Suecia; y se sabe positivamente han desembarcado en Rebel, dirigiendose sobre Riga, obligando de este modo á Napoleon á sostener una campaña de invierno en un pais en que no están aclimadas sus tropas ni sus caballos, y han de padecer infinito. Lo que se debe desear es, que los rusos muestren la misma constancia en las privaciones que sufren momentaneamente, que los españoles, y no se debe dudar que una poblacion tan numerosa, los recursos que les queda, y los que podrán aumentar los ingleses, saldrán vencedores de esta lucha, é influirán al restablecimiento del equilibrio de la Europa y salvar el continente de las cadenas que le amenaza el eccesivo poder de la Francia.

*Teatro Hoy se representa la comedia titulada: la Mogigata con tonadilla y saynete.*

*En la imprenta de Buenaventura Villalonga,*